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ведут большую работу по 
коммунистическому воспитанию 
трудящихся, по выполнению ре
шений июльского Пленума ЦК 
КПСС.

Важную роль в этом приз
ваны играть комиссии заводских 
профсоюзных организаций по 
культурно-массовой работе. Их 
обязанность —  оказывать содей
ствие заводскому или местному 
комитету в проведении куль
турно - массовой работы на 
предприятиях, в учреждении; ор
ганизация в цехах, красных угол
ках, общежитиях лекций, бесед 
на политические, научные, произ
водственные и другие темы. Они 
должны также устраивать читки 
газет, политической и художест
венной литературы, организовы
вать наглядную агитацию, вести 
массовую производственно-техни
ческую пропаганду, содействовать 
распространению опыта новато
ров, устраивать концерты, лите
ратурно-художественные- вечера, 
организовывать культпоходы в 
кино, театры и т. д.

Многие комиссии по культур
но-массовой работе профсоюзных 
организаций с успехом выполня
ют возложенные на них обязан
ности. Заслуживает, например, 
всяческого внимания опыт.рабо
ты культурно-массовой комиссии 
заводского комитета профсоюза 
нефтеперерабатывающего завода. 
Она умело, с привлечением широ
кого актива, занимается культур
но-массовой работой, организует 
лекции, доклады, читательские 
конференции, выпуск световых 
газет, с помощью которых пропа
гандируется опыт передовиков и 
новаторов производства, выступ
ления кружков художественной 
самодеятельности, уделяет боль
шое внимание наглядной агита
ции. Культкомиссия добилась то
го, что заводской клуб стал дейст
вительным центром культурно- 
массовой работы и его охотно по
сещают нефтяники.

Вместе с тем следует отметить, 
что в деятельности комиссий по 
культурно-массовой работе имеет
ся много недостатков, а некото
рые из них совершенно не работа
ют. Бездействуют, например, 
культурно-массовые комиссии на 
ТЭЦ, в мельзаводоуправлении 
№ 7. Они не имеют плана рабо
ты, не знают круга своих обязан
ностей. Председатели заводских 
комитетов этих предприятий тт.

Кузнецов и Рябов смирились с 
таким явно ненормальным поло
жением.

Это происходит потому, что 
заводские и местные профсоюз
ные комитеты не оказывают по
мощи культурно-массовым комис
сиям, не осуществляют контроля 
за их работой, смирились с их 
бездеятельностью и в лучшем 
случае, занимаются ими . тогда, 
когда нужно устроить вечер, пос
вященный какой-либо .знамена
тельной дате.

Нередко круг деятельности 
культурно - массовых комиссий 
искусственно ограничивается. В 
результате этого они занимаются 
только тем, что изредка органи
зуют выступления художествен
ной самодеятельности, массовки 
рабочих и служащих. Подобное 
положение могло сложиться пото
му, что ряд председателей завод
ских комитетов, особенно недавно 
выдвинутых на эту работу, не 
знает функций культурно-массо
вых комиссий.

Нередко бывает и так. Предсе
датели культкомиссий пытаются 
все решать сами, не привлекают 
к работе членов комиссии, проф
союзный актив. Это, как правило, 
приводит к тому, что из виду упу
скаются многие вопросы и работа 
комиссий получает одностороннее 
направление.

С подобным положением даль
ше мириться нельзя. Заводские, 
фабричные и местные комитеты 
профсоюзов обязаны принять ре
шительные меры к улучшению 
деятельности комиссий по куль
турно-массовой работе, регулярно 
заслушивать их отчеты о проде
ланной работе, повысить их роль 
в коммунистическом воспитании 
трудящихся.

Комиссии по культурно-массо
вой работ тем успешнее выпол
нят свои задачи, чем крепче бу
дет их связь с активом, с трудя
щимися массами. Профсоюзные 
комитеты должны помочь ко
миссиям в укреплении их связей 
с массами, в привлечении к об
щественной работе широкого кру
га актива.

Вся деятельность профсоюзных 
организаций и их культурно-мас
совых комиссий должна быть 
сейчас направлена к одной цели
—  мобилизации рабочих и слу
жащих на борьбу за претворение 
в жизнь исторических решений 
июльского Пленума ЦК КПСС.

Переговоры между Правительственными делегациями 
Союза Советских Социалистических Республик 

и Германской Федеральной Республики

В честь ХХ_ съезда КПСС 

32 КОМБАЙНА В СУТКИ
Став на трудовую вахту в 

честь XX съезда КПСС, коллек
тив сборочного цеха комбайно
вого завода резко поднял в сен
тябре производительность тру
да против августа. Цех идет на 
уровне повышенного графика и 
собирает ежедневно по 32 ком
байна.

Организованно работают обе 
смены участка окончательной

сборки (начальники смен тт. По- 
жарицкий и Грибанов, мастера 
тт. Тверской и Щеров). Среди 
смен выделяются высокой произ
водительностью: на постановке 
барабанов тт. Кузьмин и Сам
сонов, на сборке 3-го узла тт. 
Малыгин и Павлинов, на поста
новке ступиц тов. Гришечкин, 
на обкатке тов. Лушин.

О СОЗЫВЕ СЕДЬМОЙ СЕССИИ СЫЗРАНСКОГО 
ГОРОДСКОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Исполнительный комитет Сызранского городского Совета депу
татов трудящихся доводит до сведения депутатов горсовета, что в 
пятницу, 16 сентября 1955 года, созывается седьмая сессия Сыз
ранского городского Совета депутатов трудящихся (пятого созыва).

Открытие сессии состоится в 2 часа дня в зале Дворца пионеров.
Исполком горсовета депутатов трудящихся.

10 сентября, в 10 часов утра по московскому 
времени, состоялось второе заседание Правитель
ственных делегаций Союза Советских Социали
стических Республик и Германской Федеральной 
Республики.

По предложению главы Советской делегации 
Н. А. Булганина, на заседаниях поочередно 
председательствуют главы обеих делегаций. На 
сегодняшнем заседании председательствовал 
Канцлер Германской Федеральной Республики 
д-р К. Аденауэр.

На заседании продолжалось обсуждение во
проса об установлении прямых дипломатических 
и торговых отношений, а также культурных от
ношений между Советским Союзом и Германской 
Федеральной Республикой и других вопросов, ин
тересующих обе стороны.

На заседании с заявлением выступил глава Со
ветской делегации, Председатель Совета Минист
ров СССР Н. А. Булганин. Затем выступили с 
заявлениями глава делегации ГФР, Канцлер К. 
Аденауэр и Министр иностранных дел ГФР Г. 
фон Брентано. После этого выступили член Пре-' 
зидиума Верховного Совета СССР Н. С. Хрущев и 
Министр иностранных дел СССР В. М. Молотов. 
Затем сделал заявление статс-секретарь Мини
стерства иностранных дел ГФР В. Халынтейн.

В конце заседания было решено считать обмен 
мнениями между делегациями по общим вопросам 
законченным. Министрам иностранных дел обе
их стран было дано поручение заняться подго
товкой конкретных предложений с учетом со
стоявшегося обмена мнениями.

Заявление главы Советской делегации 
товарища Н. А. Булганина

10 сентября 1955 года
Вчера мы заслушали заявление 

Федерального Канцлера К. Аденау
эра, которое представляет для нас 
определенный интерес и заслужи
вает серьезного внимания. Госпо
дин Канцлер говорил о важном 
значении начавшихся здесь пере
говоров, а также о трудностях, 
связанных с этими переговорами. 
Мы также отдаем себе полный от
чет в этом.

Господин Аденауэр заявил о 
своем желании вести эти пере
говоры в духе полной откровен
ности. Со своей стороны мы хоте
ли бы ответить ему тем же.

Нельзя не согласиться с теми 
положениями, которые были вы
сказаны вчера в отношении опас
ностей, связанных с угрозой воз
никновения новой войны в Ев
ропе.

Советский народ хорошо знает, 
что такое война в современных 
условиях. Он испытал это совсем 
недавно, несмотря на то, что он 
никому не угрожал, не покушался 
на чужие земли и хотел жить в 
мире со всеми народами. За четы- 
ре г̂ода Великой Отечественной 
войны советские люди перенесли 
такие бедствия, перетерпели 
столько страдания от захватчиков 
и военных преступников, что и 
теперь в каждой советской семье 
не могут не вспоминать об этом с 
чувством глубокой горечи и есте
ственного протеста.

Тяжкие потери и разрушения 
принесла война народам Польши, 
Югославии и Чехословакии, наро
дам Франции и Англии, Бельгии 
и Голландии. Народы всей Евро
пы не могут забыть и не забудут 
преступлений германского мили
таризма и фашизма, развязавших 
вторую мировую войну.

Германский народ был в ином 
положении. Но и для него война 
в конце концов не принесла ни
чего, кроме огромных жертв и бед
ствий. Надо полагать, что теперь 
германский народ так же ненави
дит войну, как и советский на
род. Если говорить о советском и 
германском народах, то можно 
не сомневаться, что их думы, чув
ства, наверное, имеют в этом от
ношении много общего. Во всяком 
случае, я полагаю, они не хотят 
допустить новой войны, и мы ду
маем, что они должны сблизиться 
между собой, чтобы обеспечить

мир и безопасность, чего хотят и 
в чем заинтересованы все народы 
Европы, да и не только Европы.

Мы обещали быть откровенны
ми и должны сказать Вам, пред
ставителям Германской Федераль
ной Республики, что с одной ча
стью германского народа Совет
ский Союз, после окончания вой
ны, уже установил хорошие, дру
жественные отношения. Эти отно
шения между СССР и Германской 
Демократической Республикой 
установились на прочной основе 
всестороннего сотрудничества, и 
мы не сомневаемся в том, что 
дружба и сотрудничество между 
Советским Союзом и Германской 
Демократической Республикой в 
интересах как советского, так и 
германского народов. Эти отноше
ния будут развиваться и дальше 
на основе равноправия и невме
шательства во внутренние дела 
ДРУГ друга.

Советский Союз хочет устано
вить нормальные отношения и с 
Германской Федеральной Респуб
ликой. Мы полагаем, что нет та
ких серьезных аргументов, какое 
бы искусство ни было проявлено 
в их изыскании, которые оправ
дывали бы в нынешних условиях 
оттяжку нормализации этих от
ношений. Такая оттяжка не была 
бы в интересах ни советского, ни 
германского народов. Тот, кто 
стремится к миру, к укреплению 
мира, и действительно помнит о 
том, какие жертвы и бедствия не
сет война, тот согласится с необ
ходимостью нормализовать отно
шения между нашими государст
вами.

В Западной Германии иногда 
выступают с такими речами, буд
то с Советским Союзом надо гово
рить «с позиции силы». Мы не 
можем без иронии говорить о та
кого рода аргументации. Можно 
только высмеять такие аргумен
ты. Уж кому-кому, а германско
му вермахту, Германии, герман
скому народу известно, что пред
ставлял собой Советский Союз и 
что он представляет собой в на
стоящее время.

Что можно сказать о таких 
разговорах насчет политики «с 
позиции силы», ведущихся в За
падной Германии? Это говорят, 
должно быть, те, которым недо

статочно даже уроков второй ми
ровой войны. Мы, участники на
стоящих переговоров, могли бы, 
мне кажется, согласиться в том, 
что если бы кто-либо из нас те
перь придерживался подобной по
зиции, то переговоры, которые на
чались в Москве, не имели бы ни
какого смысла.

Советская делегация приветст
вует заявление г-на Аденауэра о 
том, что Германская Федеральная 
Республика не ставит каких-либо 
«предварительных условий» для 
нормализации отношений с Совет
ским Союзом. Это противоречило 
бы той переписке между нами, 
которая предшествовала началу 
этих переговоров. Это было бы не 
в интересах советского и герман
ского народов.

Что касается двух вопросов, 
особо затронутых в выступлении 
Федерального Канцлера, то необ
ходимо изложить точку зрения Со
ветского Правительства по каж
дому из этих вопросов.

Вопрос о военнопленных.
Федеральный Канцлер г-н Аде

науэр выдвинул в качестве пер
вого вопроса вопрос о военноплен
ных. По нашему мнению, здесь 
имеет место определенное недора
зумение. Никаких немецких воен
нопленных в Советском Союзе нет. 
Все военнопленные немцы осво
бождены и отправлены на роди
ну. В Советском Союзе находятся 
лишь военные преступники из 
бывшей гитлеровской армии —  
преступники, осужденные совет
ским судом за особо тяжкие пре
ступления против советского на
рода, против мира и человечности. 
Действительно, таких еще оста
лось на 1 сентября в нашей стра
не 9.626 человек. Но это— люди, 
которые по самым гуманным нор
мам и правилам должны содер
жаться в заключении на правах 
преступников. Это —  люди, по
терявшие человеческий облик, 
это —  насильники, поджигатели, 
убийцы женщин, детей, стариков. 
Они по заслугам осуждены совет
ским судом и не могут рассмат
риваться как военнопленные.

Советский народ не может за
быть такие тяжкие преступления, 
совершенные этими уголовными

(Продолжение на 2-й стр.).
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Заявление главы Советской делегации
товарища Н. А. Булганина

10 сентября 1955 года
(Окончание. Нач. на 1-й стр.). ка вступила в такие военные

группировка, как Североатлан
тический блок и Западноевропей 
ский военный союз, и теперь 
осуществляетя ремилитаризация 
Западной Германии. Ни для кого 
не является секретом, что эти 
военные группировки направле
ны против Советского Союза и 
некоторых других миролюбивых 
европейских государств. Этот 
факт невозможно опровергнуть 
словами о якобы оборонительном 
характере этих военных группи
ровок.

Советский Союз вынужден счи
таться с создавшимся положени
ем. И, несмотря на это, мы ищем 
возможности преодолеть создав 
шиеся трудности и найти пути 
хотя бы постепенно покончить со 
всякими военными группировка
ми в Европе. Этим целям отвеча
ет предложение! Советского Союза 
о создании общеевропейской си
стемы коллективной безопасно
сти. На путях создания системы 
европейской коллективной безо 
пасности, которая вела бы к лик
видации военных группировок в 
Европе, можно найти более вер
ное средство решения нынешней 
германской проблемы, включая и 
задачу 'восстановления единства 
Германии.

Здесь говорилось о тех обяза
тельствах, которые имеют четыре 
державы в отношении решения 
германской проблемы. С этим 
нельзя не согласиться. Однако 
Советский Союз всегда призна
вал, что решение германской про 
блемы, включая и задачу воссое
динения Германии, является де
лом, прежде всего, самих немцев, 
а в данных условиях, следова
тельно, делом совместных усилий 
Германской Федеральной Респуб
лики и Германской Демократиче
ской Республики.

Известно, что в Германской 
Демократической Республике это 
мнение разделяется подавляю
щим большинством населения. 
Было бы совершенно непонятно, 
если бы от этого отказалась Гер
манская Федеральная Республи
ка. Мы все же думаем, что нем
цы обеих частей Германии могут 
найти общий язык, найдут время 
встретиться друг с другом, возь
мутся за то, чтобы совместно дви
гать вперед решение германской 
проблемы, преодолевая имеющие
ся трудности на этом пути.

Мы надеемся, что теперешний 
обмен мнениями между нами со
служит свою полезную службу 
как в деле рассмотрения всей 
германской проблемы, так и непо
средственно в деле нормализации 
отношений между Советским Со
юзом и Германской Федеральной 
Республикой.

В заключительной части своего 
заявления г-н Аденауэр подтвер
дил готовность Федерального Пра
вительства обсудить вопросы 
установления дипломатических, 
экономических и культурных от
ношений между СССР и ГФР. 
Однако он еще не высказал своего 
отношения к внесенному Прави
тельством СССР предложению об 
установлении дипломатических 
отношений между нашими стра
нами, об учреждении посольства 
СССР в Бонне и посольства ГФР 
в Москве, а также об обмене по
слами. Мы хотели бы узнать мне
ние и ответ правительства Гер
манской Федеральной Республики 
по этому предложению.

элементами, как расстрел 70 ты- 
ся человек в Киеве на Бабьем 
яру. Мы не можем забыть милли
оны расстрелянных, задушенных 
и заживо сожженных людей в не
мецких концентрационных лаге
рях. Разве можно забыть о тон
нах женских волос, снятых с за
мученных женщин и сложенных 
на складах Майданека. Мы, здесь 
присутствующие, сами видели 
все то, что было в Майданеке. В 
лагерях Майданека и Освенцима 
было убито свыше пяти с полови
ной миллионов ни в чем не по
винных людей. Украинский на
род никогда не забудет невинно 
загубленных людей в Харькове, 
где были расстреляны и задуше
ны многие тысячи людей. Я 
мог бы назвать концлагери в Смо
ленске, Краснодаре, Ставрополе, 
Львове, Полтаве, Новгороде, Орле, 
Ровно, Каунасе, Риге и многие 
другие, где гитлеровцами были 
замучены сотни тысяч советских 
граждан.

Нельзя забыть безвинно уби
тых, задушенных, заживо погре
бенных людей, нельзя забыть 
сожженные города и села, убитых 
женщин, юношей и детей. И эти 
9.626 человек, о которых я упо
мянул, являются уголовными эле
ментами, которые совершали эти 
чудовищные преступления.

Я хотел бы далее заметить, 
что если рассматривать здесь во
прос об этих преступниках, то 
пришлось бы сделать так, чтобы 
в этом рассмотрении приняли 
участие как представители Гер
манской Федеральной Республи
ки, так и представители Герман
ской Демократической Республи
ки. Этот вопрос касается обеих 
частей Германии. Поскольку мы 
не думаем, что Правительствен
ная делегация ГФР сочтет для се
бя желательным в данных усло
виях такое рассмотрение указан
ного вопроса с участием предста
вителей ГФР и ГДР, то, очевидно, 
этот вопрос нецелесообразно де
лать предметом настоящих пере
говоров.

Вопрос о воссоединении Гер
мании.

Мы полностью разделяем мне
ние, что проблема воссоединения 
Германии является важной на
циональной задачей германского 
народа. Советское Правительство 
неизменно стояло и стоит за то, 
чтобы Германия воссоединилась 
как единое, миролюбивое, демо
кратическое государство. Мы про
сим Вас не верить тем, кто изо
бражает дело так, будто Совет
ский Союз имеет опасение в от
ношении воссоединения Германии 
как миролюбивого и демократиче
ского государства. В связи с од
ним из вчерашних заявлений по 
этому вопросу в выступлении 
г-на Канцлера, мы считаем нуж
ным сделать это разъяснение.

Мы не были бы вполне откро
венны, если бы не сказали, что 
со времени ратификации париж
ских соглашений на пути нацио
нального воссоединения Герма
нки возникли такие препятствия, 
которых можно было бы избежать. 
Вам хорошо известно, что Совет
ский Союз неоднократно преду
преждал ой этом в тот период, 
когда обсуждались парижские со
глашения, в силу которых Гер
манская Федеральная Реепубли-

Москва. На заводе «Манометр» 
ведется больш ая работа по с о з
данию  и м одернизации приборов  
для изм ерения и автом атическо
го регулирования тем пературы , 
расхода  и давления ж идкостей  и 
газа.

Создан новый манометр для 
изм ерения сверхвы сокого давле
ния—до 16 ты сяч килограммов на 
квадратны й сантим етр. Освоен 
серийны й вы пуск м одерн и зиро
ванны х электронны х потенцио
метров и уравновеш енны х * м о
стов для регулирования тем п е
ратуры —более точны х и н адеж 
ны х в работе, чем сущ ествую 
щ ие. Заканчиваю тся испы тания  
нового вторичного электронного  
прибора для изм ерения, регули
рования и сум мирования расхода  
и давления ж идкостей  и газа, а 
такж е дистанционного датчика, 
который дает возм ож ность у п 
равлять этим прибором  на р ас
стоянии в несколько километров.

НА СНИМКЕ: передовики про
изводства сборщ ицы  Е. Ф. Евтю- 
хова (слева) и Е. И. Бубнова, вы
полняю щ ие норм у в среднем  на 
180 процентов, собираю т новые 
электронны е потенциометры .

Фото В. Кунова.

Семинары по экономике  
промышленных предприятий

Отдел пропаганды и агита
ции Центрального райкома КПСС, 
партийные организации, проводя 
работу по подготовке к новому 
учебному году в сети партийного 
просвещения, особое внимание 
уделяют вооружению кадров зна
ниями экономики промышленных 
предприятий. С этой целью соз
даются специальные семинары. 
Они будут работать на гидротур
бинном и комбайновом заводах, 
железнодорожном узле и швейной 
фабрике, при библиотеке райко
ма.

Впервые создаются семинары 
по изучению вопросов экономики 
и организации строительства 
при парторганизации стройтреста 
№ 112 и семинар по вопросам 
экономики и организации совет
ской торговли.

Письма коммунистов

В отрыве от жизни
Прошло почти два месяца со 

дня опубликования решений 
июльского Пленума ЦК КПСС. 
Два месяца —  время вполне до
статочное для того, чтобы не 
только разъяснить эти решения, 
но и организовать борьбу за их 
выполнение. Однако в стройуп
равлении № 6 этого не видно.

Массово - политическая работа 
здесь находится в запущенном со
стоянии. Секретарь партийной 
организации тов. Чудненко рав
нодушно относится к тому, что 
агитаторы не работают. Взять к 
примеру гараж управления, кото
рый, кстати сказать, находится 
рядом с конторой, где работает 
секретарь парторганизации. Бе
седы с рабочими гаража не про
водятся, социалистическое сорев
нование не организовано.

В решениях Пленума указыва
лось на необходимость улучше
ния организации труда. Секре
тарю парторганизации тов. Чуд
ненко, партийному бюро следова
ло бы глубже вникнуть в работу 
каждого участка производства, 
разобраться в недостатках, улуч
шить состояние дел. Но они это
го не делают.

Не раз на партийных собрани
ях коммунисты выступали с кри
тикой недостатков, принимались 
хорошие решения, но они не вы
полнялись. Об этом свидетельству
ет неудовлетворительное положе
ние дел с внедрением новой тех
ники.

В строительном управлении в 
широких масштабах применяется 
электросварка, но она у нас ве
дется в основном ручным спо
собом, хотя в прошлом году 
управление и получило два аппа
рата для производства полуавто
матической сварки металлических 
конструкций и труб.

Управляющий коммунист тов. 
Ооляков и главный инженер тов. 
Свердлов слабо борются за внед
рение новой техники, консерви
руют ее. Один аппарат до сих 
пор лежит на складе, а о завозе 
новых не заботятся. Все это хоро
шо известно партийному бюро, но 
оно не проявляет должной настой
чивости в борьбе за внедрение 
нового.

В строительном управлений 
плохо организовано соревнование. 
Это —  следствие того, что пар
тийное бюро, целиком положив
шись на постройком профсоюза, 
не интересуется его состоянием. 
А следовало бы при подведении 
итогов соревнования, поговорить 
с людьми, учесть их замечания и 
критику. Тогда виднее было бы, 
что необходимо предпринять для 
дальнейшего подъема производи
тельности труда, опыт какой 
бригады или передовика производ
ства распространить. Но, отор
вавшись от масс, постройком эти 
важные вопросы решает без 
знания дела, а партийное бюро 
не замечает этого.

Июльский Пленум ЦК КПСС 
указывал в своем постановлении 
на необходимость улучшения про
паганды передового опыта, раци
онализации и изобретательства. 
Мы же не знаем даже своих пере
довиков производства, результа
тов их работы.

Для того, чтобы поднять на 
должный уровень массово-полити
ческую и организаторскую работу 
в массах, партийной организации 
следует постоянно улучшать ру
ководство профсоюзной и комсо
мольской организациями управле
ния. Я несколько раз, как комму
нист, интересовался тем, как идут 
дела у секретаря комсомольской 
организации тов. Белоножко, й 
каждый раз он жаловался на то, 
что ему не оказывают помощи 
партийное бюро и его секретарь 
тов. Чудненко. А в этой помощи 
он краГ#е нуждается.

Партийное бюро не требу
ет от руководителей, чтобы 
они правильно реагировали 
на критические выступления 
коммунистов. Управляющего тов. 
Солякова много раз крити
ковали коммунисты и беспар
тийные, особенно на собрании 
партийно - хозяйственного акти
ва, за бюрократизм и высоко
мерие, за отрыв от масс, но он не 
обращает на это внимания.

Работа партийного бюро требу
ет коренной перестройки.

А. Демьяненко,
член КПСС.

ЕЖЕМЕСЯЧНЫЕ ОБЩЕСТВЕН
Партийное бюро и правление 

клуба нефтеперерабатывающего 
завода регулярно проводят для 
рабочих, инженерно - технических 
работников и служащих пред
приятия общественно - политиче
ские обзоры «У карты мира». Их 
охотно посещают трудящиеся.

КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ —  
РУКОВОДЯЩАЯ СИЛА СОВЕТСКОГО НАРОДА

70 новых нефтяных скважин
предусматривалосьСогласованная работа добытчи

ков и ¿троходчиков обеспечивает 
коллективу «Андиж&ннефти» до
срочный ввод в эксплуатацию но
вых нефтяных скважин. С ¡начала 
года на промыслах управления в 
строй введено 70 буровых—на 15

больше, чем 
заданием.

На вновь введенных в эксплуа
тацию екзажинах внедряется пе- 
р едова я тех нологи я .

(ТАСС).

Июльский Пленум Централь
ного Комитета принял постанов
ление о созыве в феврале 1956 
года очередного XX съезда Ком
мунистической партии Советско
го Союза. К этому знаменатель
ному событию наша партия идет 
единой и монолитной, сплоченная 
вокруг своего Центрального Ко
митета, глубочайшими корнями 
связанная с многомиллионными 
массами трудящихся. В лице Ком
мунистической партии советский 
народ имеет свой испытанный 
передовой отряд, руководящую 
силу в борьбе за дело коммуниз
ма. Партия вдохновила и органи
зовала советских людей на вели
кие исторические свершения,' под
няла их интерес и сознательное 
отношение к коммунистическому 
переустройству общества.

Вооруженная решениями свое
го XIX съезда, партия успешно 
решает стоящие перед ней вели
чественные задачи. Об этом ярко 
свидетельствуют итоги выполне
ния пятого пятилетнего плана 
развития СССР. По общему объе

му промышленного производства 
план выполнен к 1 мая 1955 го
да, то есть за четыре года и че
тыре месяца. Это большая побе
да советского народа в борьбе за 
дальнейшее укрепление могуще
ства Советского государства, за 
продвижение нашей страны по 
пути к коммунизму.

Руководствуясь учением вели
кого Ленина о всемерном разви
тии крупной промышленности и 
электрификации страны, Комму
нистическая партия, как и преж
де, считает своей главной задачей 
дальнейший подъем тяжелой ин
дустрии, составляющей прочную 
основу всего народного хозяйства 
и несокрушимой обороноспособно
сти нашей Родины, источник 
неуклонного роста благосостояния 
советского народа. В 1955 году 
будет произведено свыше 33 мил
лионов тонн чугуна, около 45 
миллионов тонн стали, добыто 70 
миллионов тонн нефти и более 390 
миллионов тонн угля, выработа
но 166 миллиардов киловатт-ча
сов электроэнергии. Общий объем

НО-ПОЛИТИЧЕСКИЕ ОБЗОРЫ
В прошлую пятницу член го

родского отделения Всесоюзного 
общества по распространению по
литических и научных знаний тов. 
Быков выступил в клубе с оче
редным общественно - политиче
ским обзором.

продукции машиностроения, яв
ляющейся сердцевиной социали
стической индустрии, увеличи
вается за период с 1950 по 1955 
год более чем в два раза, а по 
сравнению с 1940 годом —  в 
4,6 раза.

Эти цифры убедительнее всяких 
слов говорят о том, что советский 
народ под руководством Коммуни
стической партии добился поисти- 
не замечательных успехов в раз
витии социалистической индуст
рии. По производству чугуна, 
стали и добыче угля СССР зани
мает теперь второе место в мире.

Однако интересы нашей Ро
дины, задачи коммунистического 
строительства требуют нового 
мощного подъема промышленно
сти на основе всемерного исполь
зования современных достижений 
науки и техники. В постановле
нии июльского Пленума ЦК КПСС 
намечена развернутая программа 
дальнейшего развития промыш
ленности, технического прогресса 
и улучшения организации произ
водства. Пленум выразил твердую 
уверенность в том, что под руко
водством Коммунистической пар
тии героический рабочий класс, 
все трудящиеся Советского Сою
за обеспечат мощный подъем
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В поисках ходовой мебели 181

Добрую половину утренних ча
сов председатель правления арте
ли «Красный мебельщик» тов. 
Асанин занят тем, что отвечает 
на телефонные звонки и вопросы 
посетителей.

— Нет, нет и нет!— говорит им 
он.

Это означает, что нет столов, 
стульев, тумбочек, шкафов, эта
жерок, то есть всего того ассорти
мента мебели, которую артель 
обязана выпускать.

Чем же заняты 200 с лишним 
членов артели, если, по словам 
председателя, план по валовой 
.продукции все-таки выполняет
ся из месяца в месяц?
МЕБЕЛЬЩИКИ ИЛИ ДРОВОРУБЫ?

В числе других занятий артель 
ведет заготовку дров. Она, прав
да, не призвана специально зани
маться этим делом, которое в зна
чительной степени позволяет уве
личить выход валовой продукции, 
а так, между делом. Но стран
ные лесосеки выделялись на до
лю арт!ели: за 8 месяцев в них 

>!5ьщ) заготовлено только 386 ку
бометров деловой древесины и 
2010 кубометров дров. Деловой 

■^древесины заготовлено, как ви
дим, мало, но и значительная 

^часть ее еще не вывезена на 
склад. Заготовка дров— дело, ко
торое приходится по душе руко
водителям артели. Свалил дерево, 
распилил, продал оптом и в роз
ницу и никаких тебе нареканий, 
что продукция недоброкачествен
ная. Дрова— не столы и не стулья!

— Из-за отсутствия настоящего 
поделочного леса в делянках,—  
говорит тов. Асанин,— мы и пре
вратились из мебельщиков в дро
ворубов.

Пусть это так, но даже лес, 
купленный осенью на стороне, 
почему-то также идет в значи
тельной степени на дрова. Это 
факт, что недавно из 280 кубо
метров долготья 120 было распи
лено на дрова.

Так, какую же, собственно, ме
бель делает артель?
ВЕЗ УЧЕТА ЗАПРОСА ПОКУПА
ТЕЛЕЙ

—  Диваны и матрасы делаем, 
— отвечает на этот ©опрос тов. 
Асанин.— Они у нас составляют 
65 процентов плана.

— Это те самые, которыми за
биты мебельные магазины горо
да?

— Да, и могу добавить,— про
должает председатель,— не толь
ко города Сызрани, но и многих 
районов нашей области, а также 
Пензенской и Саратовской обла-

промышленности и тем самым 
внесут новый вклад в строитель
ство коммунизма.

Огромное значение для жизни 
всей страны имеют осуществляе
мые Коммунистической партией 
мероприятия по крутому подъему 
социалистического сельского хо
зяйства. Труженики колхозной 
деревни вместе со всем советским 
народом сейчас настойчиво бо
рются за досрочное выполнение 
поставленных партией задач уве
личения производства зерна не 
менее чем до 10 миллиардов пу
дов в год и увеличения производ
ства основных продуктов живот
новодства в два —  два с лишним 
раза.

На основе непрерывного роста 
тяжелой индустрии и сельского 
хозяйства в Советском Союзе раз
вивается легкая и пищевая про
мышленность, повышается мате
риальное благосостояние трудя
щихся. Деятельность Коммуни
стической партии подчинена бла
городной задаче всемерного улуч
шения жизни советских людей.

Советский народ единодушно 
поддерживает политику Коммуни
стической партии и оказывает ей 

шолное доверие. Каждый день жиз-

стей. Теперь мы отправляем ди
ваны даже в Среднюю Азию...

— А у вас не получается по 
пословице: «За морем телушка- 
полушка, да рубль перевоз?»

— Конечно, крупные убытки 
несем.

Артель несет убытки, торгую
щие организаций доводят дело до 
арбитража, но отказываются 
брать диваны и матрасы, кото
рые из-за своей неказистой обив
ки не нравятся покупателю. Но 
артель, несмотря на это, все же 
делает их. За восемь месяцев 
планировалось изготовить матра
сов 3910 штук, а изготовлено 
5386. Годовой план по диванам, 
правда, немного не выполнен, но 
это случилось только потому, что 
диваны просто негде хранить.

Областные организации непра
вильно сверстали план артели, а 
правление и тов. Асанин этому 
не воспротивились.
НЕОТЛОЖНЫЕ НУЖДЫ АРТЕЛИ

Пиломатериалы для изготовле
ния так называемой корпусной 
продукции (столы, стулья и т. д.) 
облтехпромснаб отпускает с боль
шой неохотой. 160 кубометров де
ловой древесины он выделил за 
восемь месяцев, хотя должен был 
дать за это время 2020 кубомет
ров.

Облпромтехснаб плохо снаб
жает артель не только лесомате
риалами. У артели есть фанерин, 
примерно, на тысячу шкафов, но 
нет ни одного килограмма клея. 
Из Куйбышева клей присылают 
редко и микроскопическими доза
ми. А местная артель «Жирпром» 
столярный клей не выпускает. 
Из-за отсутствия клея артели 
приходится отказывать населе
нию в ремонте мебели. В резуль
тате, если планом и предусматри
валось получить от производства 
бытового ремонта 13100 рублей, 
то фактически получена только 
четвертая часть этого.

Артель кое-как справляется с 
планом за счет выполнения мел
ких, несерийных заказов, полу
чаемых от организаций и учреж
дений. Это ведет к кустарничест
ву, к ручной работе, а отсюда и 
бесчисленные нарекания на каче
ство: стулья вед у т  себя, как 
игрушка «Ванька - встанька», 
столы скрипят, на этажерку 
опасно положить две— три лиш
них книги.

Работа артели «Красный ме
бельщик» нуждается в серьезном 
внимании городских организаций 
и облпромсовета.

Н. Ручьев.

ни нашей Родины дает новые яр
кие проявления неразрывного 
единства партии и народа. Вооду
шевленные грандиозными пер
спективами созидательной дея
тельности, советские люди умно
жают свои усилия в борьбе за 
новые успехи в хозяйственном и 
культурном строительстве, гото
вят достойную встречу XX съез
ду КПСС. Нет сейчас такого угол
ка на огромных пространствах 
нашей страны, раскинувшейся от 
Арктики на севере до Памира на 
юге, от Балтийского моря на за
паде до Тихого океана на восто
ке, где бы не развертывалось со
циалистическое соревнование в 
честь XX съезда Коммунистиче
ской партии.

Любовь к Родине, желание ви
деть ее еще богаче и могущест
веннее руководят делами и по
мыслами миллионов участников 
социалистического соревнования, 
вдохновляют их на смелые нова
торские начинания. На всех уча
стках нашего строительства 
имеется множество примеров твор
ческой инициативы трудящихся, 
направленной на обеспечение не
прерывного роста и совершенст
вования социалистического про
изводства. Растут ряды передови-

Готовимся к новому 
учебному году

В школе ФЗО № 28 полным хо
дом идут ремонтные работы, кото
рые сейчас подходят к концу. С 
15 сентября в светлые и уютные 
классы школы придет молодежь, 
чтобы обучаться строительным 
профессиям. Заканчивается подго
товка и мастерских, где учащиеся 
будут проходить практику.

В школе создаются условия 
для культурного отдыха учащих
ся. В их распоряжении будут хо
рошо оборудованный клуб, библи
отека и красный уголок. Готовит
ся также спортивный зал, где 
можно будет даже зимой играть в 
волейбол.

В подготовке школы к учебно
му году активное участие прини
мают мастера производственного 
обучения тт. Залазин, Арефьев, 
Коновалов, уборщица тов. Тюр- 
тикова и другие.

Коллектив работников школы 
взял на себя обязательство— до 14 
сентября полностью подготовить 
все необходимое, чтобы успешно 
начать новый учебный год.

А. Костычев, 
помощник директора 

школы ФЗО № 28 по культурно- 
воспитательной работе.

Ремонт клуба
На Батракском асфальтовом за

воде идет деятельная подготовка 
к зиме культурно-бытовых объек
тов. На днях закончен ремонт клу
ба. -

Сейчас в клубе обновляется на
глядная агитация, в которой на
ходят отражение решения июль
ского Пленума ЦК КПСС, подго
товка к XX съезду Коммунистиче
ской партии.

Коммунист тов. Бортнев оформ
ляет в клубе производственный 
уголок, где будут выставлены 
схемы, диаграммы, цифры и фак
ты о работе предприятия, борьбе 
его коллектива за увеличение вы
пуска промышленной продукции, 
материалы, рассказывающие о 
передовиках производства.

Разбивается земляничная 
плантация

Садоводы горпищекомбината 
под руководством агронома тов. 
Жукова заняты сейчас закладкой 
земляничной плантации. Уже по
сажены первые полторы тысячи 
кустов земляники «Виктория».

Всего будет посажено пять ты
сяч кустов.

ков и новаторов всех отраслей 
народного хозяйства, на которых 
равняются, у которых учатся мил
лионы советских людей.

Занятый мирным трудом, наш 
народ под руководством Комму
нистической партии активно и 
настойчиво борется за сохранение 
и упрочение мира, всемерно ук
репляет оборону социалистическо
го государства. Коммунистиче
ская партия и Советское прави
тельство последовательно и твер
до проводят политику борьбы за 
мир, за разрядку международной 
напряженности и установление 
деловых отношений со всеми го
сударствами. Интересы Советско
го Союза сливаются с интересами 
всех миролюбивых народов.

Величайшее единство Комму
нистической партии и советско
го народа —  основа основ могу
щества нашей Родины, источник 
непобедимых сил коммунизма. Ум
ножая свою трудовую энергию, 
еще теснее сплачиваясь вокруг 
партии, советские ляде под ее 
испытанным руководством уве
ренно идут к новым победам в 
коммунистическом строительстве.

А. ШИШКОВ.

Алтайский край. За последнее время в Белоярской МТС вырос 
новый поселок, раскинувш ийся в сосновом  бору. Только в этом го
ду  построены  пять двухквартирны х домов, а до конца года новы® 

квартиры получат ещ е 8 сем ей. Кроме того, на ссуды , получен
ные у  государства, строятся девять индивидуальны х домов.

НА СНИМКЕ: новы е ж илы е двухквартирны е дома в Белояр
ской МТС.

Фото В. Николаева. (Ф отохроника ТАСС).

На гидротурбинном заводе
ВЫПОЛНЕНО ПЯТИЛЕТНЕЕ 

ЗАДАНИЕ

Коллектив механического цеха 
№ 1, участвуя в соревновании 
в честь XX съезда Коммунисти
ческой партии, добился большой 
производственной победы. 18 ав
густа цех завершил пятилетнее 

‘задание по выпуску валовой про
дукции.

В цехе ежемесячно на заседа
ниях цехового комитета профсою
за и общих собраниях подводятся 
итоги социалистического соревно
вания. В июле звание «Лучший по 
профессии» завоевали 10 рабочих, 
в их числе: токарь тов. Суслов, 
сверловщик тов. Чуркин, строгаль
щик тов. Парфенов, сварщик тов. 
Антропов и другие.

ДЛЯ СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА
Литейный цех в текущем году 

был обязан изготовить пять ты
сяч комплектов деталей для насо
са «Иматра». Эти насосы необхо
димы для механизации трудоемких 
работ в сельском хозяйстве.

На выполнение этого важного 
задания были поставлены луч
шие производственники. Формов
щик тов. Кочуров, формуя наибо
лее сложную деталь насоса — 
корпус, ежедневно давал до трех 
норм и больше, формовщик тов. 
Максимов — до двух норм. В ре
зультате усилий всего коллектива 
годовое задание по насосам цехом 
уже выполнено.

УСПЕХ БРИГАДЫ ЕВСЕЕВА
На зачистке боковин приспособ

лений для комбайнов «Сталинец- 
6» работает бригада под руковод
ством тов. Евсеева. Кроме рабо
чих цеха металлоконструкций, в 
нее входят люди из ремонтного 
цеха. «

Бригада работает дружно и си
стематически перевыполняет зада
ние по правке боковин. Вместо 
114 штук она дает за день от 160 
до 180 штук.

В ЧЕСТЬ XX СЪЕЗДА КПСС
Соревнуясь в честь XX съезда 

КПСС, сверловщик механосбороч-# 
ного цеха тов. Горячкин добивает
ся хороших успехов в работе. 
Сменное задание он, как правило, 
выполняет на 180—220 процен
тов. Больших производственных 
успехов добивается бригада кузне
цов тов. Землянского. Изготовляя 
детали для гидротурбин, она дает 
190—200 процентов выработки.
ТВОРЧЕСКАЯ ИНИЦИАТИВА 

РАЦИОНАЛИЗАТОРОВ
Слесарь механического цеха М° I 

тов. Бурдыкин изменил конструк
цию коробки топок с пневмоме
ханическим забрасывателем. Пред
ложение уже внедрено в производ
ство и по предварительным под
счетам дает более 60 тысяч руб
лей годовой экономии.

Сверловщик цеха № 4 тов. По
тапов предложил более рациональ
ный технологический процесс об
работки корпусов гидроподъемни
ков, в результате чего срок обра
ботки сокращен на 20 минут.

Горпромкомбинат оказывает помощь колхозу
Работники горпромкомбината 

поддерживают тесную связь с 
подшефным колхозом имени Ма
ленкова. Здесь постоянно рабо
тает бригада рабочих и работниц 
комбината, состав которой перио
дически меняется.

Шефы помогали колхозу в про
ведении сева, уходе за посевами, 
а сейчас вместе с колхозниками 
завершают уборку урожая. На 
счету многих работниц комбината 
десятки трудодней.

В настоящее время работники 
комбината участвуют в силосо
вании кукурузы.

По инициативе партийной ор
ганизации и хозяйственного ру
ководства комбината разработан 
план помощи колхозу в подготов
ке к зиме. В поселке «Красный 
пахарь» реш&ю электрифициро
вать свинарник, ведется подготов
ка к ремонту пилорамы, для стро
ительных работ, выделяется 15 
кубометров дубового леса.

Н о в ы е  к н и г и
Вышли из печати и поступили в 

продажу следующие книги:
Ши Най-Ань. «Речные заводи». 

Роман в двух томах. Перевод с 
китайского. Государственное из
дательство художественной лите
ратуры. Москва. 1955 год. Цена 
22 руб. 85 коп.

Мао Дунь. Избранное. Перевод 
с китайского. Государственное из
дательство художественной лите
ратуры. Москва. 1955 год. Цена
12 руб. 65 коп.

Лу-Синь. Избранное. Перевод с 
китайского под редакцией Вл. Ро
гова. Гослитиздат. Москва. 1952 
год. Цена 4 руб. 65 коп.

Чжао Шу-Ли. «Перемены в 
Лицзячжуане». Иркутское книж

ное издательство. 1954 год. Цена
5 руб. 70 коп.

Ион Лука Караджале. Избран
ное (комедии, фельетоны, рас
сказы, статьи). Перевод с румын
ского. Гослитиздат. 1953 год. 
Цена 6 руб. 40 коп.

Анатоль Гудаш. «Господин Фи- 
цек». Роман в трех частях. Авто
ризованный перевод с венгерского 
Анны Красновой. Гослитиздат. 
1955 г. Цена 11 руб. 75 коп.
«Классическая драматургия стран 

народной демократии». Сборник 
пьес в двух томах. Государствен
ное издательство «Искусство». 
Москва. 1955 год. Цена 40 руб.. 
20 коп.

К н и г и  имеются в продаже в 
магазинах и киосках Книготорга.
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Китайско-американское соглашение 
о репатриации гражданских лиц

Василий Ардаматский

О л а с я ы й  м а р ш р у т
Старый чекист, полковник Астан

гов выработал в себе способность 
при любом напряжении делать 
спокойный анализ обстановки. По
казания шофера автобазы Сель- 
хозсн&'ба подтвердили версию По
тапова, и это значительно упро
стило поиски. Полковник был 
твердо уверен в том, что теперь 
Окаемов скрывается в каком-то 
коллективе советских людей. Его 
больше всего тревожила мысль, 
что Окаемов откажется от атаки 
на институт Вольского и выберет 
себе новую цель. Поэтому, полага
ясь ria- Потапова в отношении ин
ститута, Астангов придирчиво на
блюдал за работой остальных опе
ративных групп...

Кудрявцев обстоятельно докла
дывал Потапову о результатах 
своего наблюдения 3!ai институтом 
и немножко обижался, что майор 
слушает его невнимательно: он же 
не виноват, что наблюдения пока 
ничего не дали.

—Ясно. Дальше!—торопил По
тапов.

—Ну, в общем, она спутала но
мер дома'.

—Ясно. Что еще?
—Напротив института останав

ливался грузовик. Мотор испор
тился.

—Время? — отрывисто спросил 
Потапов.

—Разрешите на этом) закончить, 
—окончательно обиделся Кудряв
цев.

—Я спрашиваю, в какое время 
оста нашивался грузовик?

—В шесть.
—Мотор действительно не ра

ботал?
—Да. Водитель прочищал бен- 

зосистему. Я орудовца попросил 
проверить. Он подтвердил.

—Номер машины записали?
—Нет. Я думал...
— Что вы думали, это неинте

ресно. Номер нужно было запи
сать.

— Допустил оплошность,—тихо 
произнес Кудрявцев.

—У вас все?
—Все.
—Спасибо.
Потапов рассеянно смотрел на 

закрывшуюся за Кудрявцевым 
дверь, припоминая детали из сооб
щения наблюдателя.

Зазвонил телефон. Потапов взял 
трубку и услышал неожиданно 
веселый голос полковника Астан
гова:

—Чем вы заняты?
—Думаю, товарищ полковник,
—Что говорить, занятие полез

ное,—пошутил Астангов.—Может, 
вы зайдете ко мне и мы подумаем 
вместе?

—Иду.
В последнее время Астангов 

был молчалив и неприветлив, раз
говаривал сдержанно, словно не
хотя. А сейчас Потапов увидел 
его в прекрасном настроении. «Не
ужели что-нибудь прояснилось?»— 
подумал Потапов, ожидая, что 
скажет полковник.

—Ну, Потапов, нам остается 
сознаться, — улыбаясь, говорил 
полковник,—что рыбаки мы с ва
ми никудышные. Окаемов-то ока
зался похитрее нас, нашел себе 
такую заводь, о которой мы и по
нятия не имеем...

Потапов молчал.
Астангова очень беспокоило то, 

что Пот1а*пов в последние дни за
метно нервничал. В таком состоя
нии майор мог допустить какую- 
нибудь оплошность. Астангов по
нимал, что это результат усталос
ти и потери друга, но не обмолвил
ся об этом и словом. Взглянув на 
Потапова, он продолжал:

—В эфире Окаем ов& нет, зна
чит, рацию свою он пока закон
сервировал'. А это, в свою очередь, 
означает, что нырнул он надолго, 
рассчитывая поглубже врасти в 
жизнь и стать для нас совершенно 
невидимым.

—Может, стоит проверить все 
учреждения и предприятия, выяс
нить, кто в эти дни взят на рабо
ту? — предложил Потапов.

(Продолжение. Начало в №№ 152, 
153, 156, 159, 162, 163, 165, 167, 

168, 170, 172, 174, 177, 179, 181).

П О В Е С Т Ь

— Да что вы, Потапов! — пол
ковник снова улыбнулся. — Ду
маете, он в своей заводи будет си
деть год? На предлагаемую вами 
проверку надо минимум два ме
сяца. Он начнет действовать рань
ше.

— А что же предлагаете вы?
— Вам лично я предлагаю сей

час же ехать на дачу за женой и 
идти в театр. Вот билеты...

Потапов удивленно посмотрел 
на полковника и машинально взял 
билеты:

— Вы что, шутите?
— Отнюдь нет, Потапов,—сухо 

ответил полковник. — Поезжайте 
побыстрей за женой. Она преду
преждена и ждет вас...

Потапов молча положил билеты 
на стол. Лицо полковника стало 
строгим, он встал:

— Вам, Потапов, рассеяться на
до, отдохнуть. Поезжайте на да
чу. Завтра в это же время встре
тимся здесь. Не забудьте билеты. 
До свидания!

...Шло уже третье действие опе
ры, а Потапов никак не мог со
средоточиться на том, что проис
ходит на сцене. Будто сквозь пе
лену тумана, он видел, как по 
сцене ходили люди, смеялись, ссо
рились. И вдруг1 он ясно увидел 
покосившуюся мельницу в снеж
ной шапке, дальний лес, на вы
топтанном снегу стоят два челове
ка, целясь друг в друга из пистоле
тов... Потапов невольно сжал ру
ку жены.

— Замечательно, — шепнула 
она. Ч

В это время в оркестре нараста
ла тревожная мелодия, она шири
лась, взлетала и вдруг оборва
лась роковым ударом выстрела.

Потапов вздрогнул. Один из сто-, 
явших в снегу упал, и тотчас за
навес закрыл сцену. Потапов удив-' 
ленно оглянулся на восторженней 
аплодирующий зал.

— Какой голос у Ленского! — 
заметила жена.

— Да. Здорово поет, — рассе
янно отозвался Потапов.

— Пойдем погуляем?
— Давай лучше посидим, — 

механически произнес Потапов, 
глядя на еще трепетавший зана
вес.

Лена осталась. Она молчала, 
понимая, что Николай сейчас по
гружен в мысли, очень далекие от 
этого зала.

Окаемов впервые смотрел спек
такль в театре, где работал. Опе
ру он никогда не любил, ему про
сто хотелось попозже приехать в 
общежитие. Билетерша посадила 
его на свободное место в боковой 
ложе.

— Отсюда очень хорошо вид
но, — сказала она. — «Евгений 
Онегин»—наш лучший спектакль, 
и сегодня поет Соколов. Вам по
везло, поручите большое удоволь
ствие...

Но никакого удовольствия Ока
емов не получил. Наоборот, как 
только зазвучала увертюра, он на
чал испытывать странное ощуще
ние, понять которое до конца так 
и не мог. В этом чувстве необъяс
нимо сливались раздражение и 
страх. Когда открылся занавес и 
со сцены легко полилась светлая 
песня крестьян, Окаемова передер
нул озноб. Он оглянулся на сидев
шего позади него седого человека, 
и тот, кивнув головой, прошеп
тал:

— Какая музыка!..
Раздражение Окаемова росло.

Он не хотел примириться с тем, 
что в этой стране может быть 
что-либо хорошее. Но отчего ему 
страшно? Между тем природа это
го страха была простой: в музы
ке Чайковского звучало само бес
смертие народа, против которого 
Окаемов боролся. Он считал себя 
в этой схватке большой и грозной 
силой, а музыка говорила ему о его 
ничтожестве и бессилии. Этого 
Окаемов понять не мог.

Когда опера кончилась, Окае
мов вышел на улицу и, притаив
шись в тени колонны, стал наблю
дать за публикой. Он вглядывал* 
ся в лица проходивших мимо него

людей. Это были самые разные 
лица: веселые и задумчивые, мо
лодые и старые, — но было в них 
что-то общее — неуловимое и 
пугающее.

Вот Окаемов увидел молодого 
мужчину с мрачным лицом, выхо
дившего из театра под руку с 
красивой женщиной. Человек шел, 
опустив голову, будто больше все
го на свете боялся оступиться.

Окаемов проводил взглядом 
эту пару, пока она не скрылась за 
углом. Разве могло придти в го
лову Окаемову, что мужчина с 
мрачным лицом — тот самый че
ловек, который постоянно думает 
о нем!

4.
На пятницу в театре назначили 

производственное совещание тех
нического персонала.

—Тебе надо быть обязательно,
— предупредил Окаемова Коля 
Борков, и в том, как он это ска
зал, Окаемов почувствовал недоб
рое.

— А если не приду — расстрел?
— Зачем расстрел? А быть на

до, и все тут.
«Черт бы вас утопил вместе с 

вашим совещанием», — злобно 
подумал Окаемов, боясь что сове
щание нарушит продуманный им 
на этот день план действий.

Совещание проходило за кули
сами театра, в красном уголке. 
Речь шла об уменьшении расходов 
на постановочные работы. Ста
рик - плотник долго отчитывал 
двух молодых рабочих, которые 
не берегут доски и «пилят их на
пропалую». Заведующий постано
вочной частью обвинял рабочих 
сцены в том, что они небрежно 
складывают декорации, отчего те 
после двух спектаклей «превраща
ются в мятые тряпки...».

Окаемов, забившись в угол, 
слушал все это, с трудом подав
ляя закипавшую в нем злобу. 
Вдруг одновременно с досадой и 
удивлением к нему пришла мысль, 
что нервы его никуда п л о д я т с я . 
В чем дело? Ведь в друпих стра
нах он бывал спокоен и при более 
опасных обстоятельствах. Здесь с 
ним еще ничего особенного не слу
чилось, нервы же напряжены до 
предела. Так недолго и сорвать
ся...

К столу подошел следующий 
оратор — Коля Борков, и Окае
мов услышал слова, заставившие 
его замереть:

—Я хочу поговорить о странной 
политике нашего нового шофера 
Сергея Гудкова...

Все повернулись к Окаемову.
— Мы тут говорим, что надо бе

речь каждую копейку, раз она го
сударственная, — продолжал Ко
ля Борков, — а давеча вот что 
вышло. Гудкова послали за иму
ществом во Дворец культуры, где 
у нас был выездной спектакль. 
Надо было привезти декорации и 
реквизит. Наш прежний шофер, 
бывало, сам все посмотрит, не за
были ли что, а потом уж везет. 
Я и спрашиваю Гудкова: рекви
зит привез? Не знаю, отвечает. 
Тогда я ему говорю... — Коля 
Борков точно передал свой раз
говор с новым шофером о трех 
литрах бензина и закончил вы
ступление так: — Первый раз’ я 
вижу такую политику! И пусть 
товарищ Гудков разъяснит нам, 
^ о  это за политика?

Коля Борков сел и в упор уста
вился на Окаемова.

Председатель сказал:
— Давай, Гудков, отвечай.
Окаемова душила ярость. Он

боялся встать. Ему казалось, что 
если он поднимется, то не выдер
жит и бросится с кулаками на 
всех этих ненавистных ем у . лю
дей, но он взял себя в руки, мед
ленно поднялся и с ужасом обна
ружил, что не знает, как надо го
ворить.

— Ну, давай, давай, Гудков, — 
добродушно поторапливал предсе
датель.

— Не было этого! Борков врет!
— выкрикнул Окаемов, подчиня
ясь первому толчку мысли: надо 
все отрицать.

(Продолжение следует).

ЖЕНЕВА, 11 сентября. (ТАСС). 
Вчера состоялось очередное засе
дание послов КНР и США. Из 
совместного заявления, опублико
ванного по окончании заседания, 
явствует, что переговоры по вопро
су о репатриации обеими сторона
ми гражданских лиц увенчались 
соглашением. В заявлении сказа
но, что как китайские граждане, 
находящиеся в США, так и аме
риканские граждане, находящиеся 
в КНР, могут вернуться на роди
ну, если они этого пожелают.

Достигнутое соглашение опреде
ляет условия репатриации, а так
же устанавливает, что интересы 
граждан США будет защищать 
Великобритания, а граждан КНР
— Индия.

В тексте совместного заявления 
послов говорится:

«Послы КНР и США согласи
лись объявить о мерах, которые их 
правительства приняли в отноше
нии репатриации обеими сторона
ми гражданских лиц.

По поручению правительства 
Китайской Народной Республики 
посол КНР Ван Бин-нань инфор
мировал посла США У. А. Джон
сона о том, что:

1. КНР признает, что американ
ские граждане, находящиеея в 
КНР и желающие возвратиться в 
США, имеют право сделать это, и 
заявляет, что будут приняты соот
ветствующие меры для того, что
бы они .могли быстрее осущест
вить это право.

Артель «Бытовик»
напоминает гражданам, что 

необходимо выкупить до 
20 сентября сданные в ремонт 
вещи, срок выкупа которым 
истек.

Невыкупленные вещи будут 
переданы в Госфонд.

Жилищно-коммунальному 
отделу Сызранского комбайно
вого завода требуется на по

стоянную работу 
ассенизатор.

Об условиях справиться в 
конторе ЖКО, Советская ули
ца, 114, кв. 1.

2. Правительство Великобрита
нии будет приглашено принять 
участие в осуществлении возвра
щения тех американцев, которые 
пожелают сделать нижеследую
щее:

а) Если какой-либо гражданин 
США, находящийся в КНР, счи
тает, что, несмотря на решения, 
объявленные КНР, он встречается, 
с препятствиями к своему возвра
щению, он может в этом случае 
информировать поверенного в де
лах Великобритании в КНР и 
просить обратиться от его имени к 
правительству КНР. По желанию 
США правительство Великобрита
нии может также расследовать 
факты в любом таком случае.

б) Если какой-либо гражданин 
США, находящийся в КНР и ж е
лающий возвратиться в США, ис
пытывает денежные затруднения, 
связанные с его возвращением, 
правительство Великобритании мо
жет оказать ему необходимую фи~ 
нансовую помощь.

3. Правительство КНР широко 
обнародует вышеуказанное согла
шение, и то же самое может быть 
сделано поверенным в делах Ве
ликобритании в КНР».
Далее в заявлении говорится, что 

посол США У. А. Джонсон инфор
мировал в тех же самых выраже
ниях посла КНР Ван Бин-наня о* 
том, что правительство США при
мет точно такие же меры для ре
патриации граждан КНР, находя
щихся в США и желающих возв
ратиться в КНР.

Обращаться: ул. Карла 
Маркса, 108, отдел кадров. 

(5—4).

Артель имени Молотова
производит перевозку водным 
транспортом сена с левобе
режья всем организациям.

Хлыстов Агрик Павлович, про
живаю щ ий в г. Сызрани, по Улья
новской улице, 34, в озбуж дает  д е
ло о расторж ении  брака с Хлысто
вой Лидией А лександровной, про-’ 
ж иваю щ ей по улице Л уначарского, 
26.

Дело подлеж ит рассм отрению  ш 
народном суде 2-го участка Цент
рального района г. Сызрани.

ТРУДЯЩИЕСЯ НАНТА БОРЮТСЯ ПРОТИВ ЛОКАУТА
ПАРИЖ. (ТАСС). 15 тысяч 

трудящихся города Нанта, собрав
шись на митинг, приняли решение 
объявить 12 сентября всеобщую 
24-часовую забастовку на всех 
промышленных предприятиях го
рода.

Трудящиеся Нанта протестуют 
против локаута, объявленного 
предпринимателями на металлооб
рабатывающих и судостроитель

ных предприятиях и против заня
тия этих предприятий охранника
ми из так называемых «республи
канских отрядов безопасности».

Решение о проведении забастов
ки было единодушно принято пред
ставителями профсоюзных органи
заций, входящих во Всеобщую^ 
конфедерацию труда, «Француз
скую конфедерацию христианских:. 
трудящихся», «Форс увриер» ш 
«Независимые профсоюзы».

ПРОТИВ ХОЗЯЙНИЧАНИЯ 
МОНОПОЛИЙ

БЕЙРУТ, 11 сентября. (ТАСС). 
Как сообщают из Дамаска, там 
состоялась массовая демонстрация 
населения, прошедшая под лозун
гом решительной борьбы против 
иностранных нефтяных компаний в 
Сирии.

Демонстранты потребовали, что
бы сирийское правительство доби
лось отчисления в пользу Сирии

ИНОСТРАННЫХ НЕФТЯНЫХ 
В СИРИИ

половины прибылей, получаемых.: 
иностранными нефтяными компа
ниями, и поставило бы последние 
в равные условия с другими ком
паниями в отношении налогообло
жения. Демонстранты также по
требовали, чтобы правительство;' 
установило контроль над деятель
ностью этих компаний и заменило-* 
бы в них иностранных служащих: 
арабами.

К РАЗМЕЩЕНИЮ АМЕРИКАНСКИХ ВОЙСК В ИТАЛИИ
Агентство Франс Пресс сообща

ет, что создана новая группировка 
вооруженных сил, подчиняющаяся 
командующему вооруженными си
лами Североатлантического сою
за в Европе. Месторасположение 
группировки — Северная Италия.
В нее войдут около 5 тысяч сол

дат, в основном из числа амери
канских вооруженных сил, выве
денных из Австрии.

Эта группировка будет имено
ваться «оперативные вооруженные^ 
силы Североатлантического сою
за в южной зоне Европы».

(ТАСС).

Редактор В. И. ПАРАМОШКИН,

НА ЭКРАНАХ ГОРОДА: 
«Художественный» 
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Заводоуправлению № 7 
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женщины), откатчики, выбой- 
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